
平成２４年３月第５回教育委員会定例会 

 

【日 時】平成２４年３月２９日（木）午後１時３０分～午後４時３０分 

【場 所】北栄町役場大栄庁舎 第４会議室 

【出席者】吉田助三郎委員長・河本恒夫委員長職務代理者・斎尾暁美委員・磯江典子委

員・岩垣教育長・田中教育総務課長・西村生涯学習課長・岩田指導主事・桑

本指導主事・大庭教育総務課係長 

【議事日程】 

１ 会議録署名委員の指名  齋尾委員、磯江委員を指名 

２ 行政報告 

 教育長 

  ・こども園管理職によるプレゼンについて 

  ・平成２４年度予算に伴う生活相談員予算の減額による対応について 

  ・３月２２日中部こども支援センター修了式について 

  ・職員の人事異動について 

  ・県教育委員会と県知事との協約締結について 

  ・少人数学級指導県事業の取り組み（北条中学校区）について 

  ・児童生徒の体力調査について 

   （質問）スポーツテストの結果は保護者に返されるのか。 

   （回答）返される。 

   （質問）どこの学校でもやっているのか。 

   （回答）実施している。準法定調査となっている。 

   （意見）生活相談員の件には自治会長に協力を願う。平成２４年度だけではない。 

   （回答）審議会で意見を伺う。議員は特化せず一般的に取り組むものとして主張

している。 

   （意見）同和地区の子どもたちへの学校教育を含めさまざまな教育について切り

込んだ意見を議会では言及している。現在の取り組みは、教科の力のみでは

なく、差別に負けない力をつけることも必要であることから取り組んでいる

ものだが、議会は役割を終えたという理解で一般的な教科指導を全体で行う

べきと言っている。子どもたちの将来を見た時に本当にそうだとろうかと考

える。 

   （回答）このことは１年間をかけて取り組みをする。学校、保護者と十分話し合

いが必要となる。 

   （質問）差別をなくする総合計画の見直しについて、平成２４年度アンケートを

行うなど、どのような行程で行うのか。 



   （回答）年度早々にアンケートを送付し、４月下旬に回収、６月に集計する。予

算時期に合わせるため、１１月中旬ごろまでにはまとめる予定。「同和」と

いう文言はなくなると考えている。 

   （質問）アンケートの設問が難しくなるのではないか。 

   （回答）前回と比較するため大きくは変えられない。筆記してもらうこととして

いる。 

   （質問）事業としてはどんなものがあるのか。 

   （回答）地区学習会、船上山交流、平成２４年度までの進学奨励金事業などがあ

る。 

   （質問）他の町村とも情報交換すべきではないか。 

   （回答）湯梨浜町は廃止、琴浦町は実施、三朝町はなし。倉吉市は未調査となっ

ている。 

教育総務課長 

・教育行政評価委員会の開催について 

・教育委員会の開催について 

・音田教育振興基金高等学校入学準備費給付金 給付審査委員会の開催について 

・学校給食運営委員会の開催について 

・卒業証書授与式について 

 （報告）議員からドリームプロジェクトＸについて、９年間メンバーが変わらな   

いがどう考えているかとの質問があった。教育民生常任委員会でも同様な質

問があった。 

 （回答）クラス替えをして友達の交流を進めている。今後は学校間や教員の交流

を進めていく必要があり、指導することとしている。 

 （意見）人間関係のつまづきがないよう十分注意、配慮が必要である。しっかり

学校へ指導することと、状況を把握すること。 

 （意見）音田教育振興基金の給付に際して、寄付者の音田さんへ報告はした方が

いい。 

 （回答）手紙により報告することとしている。 

 （質問）中部子どもセンターの卒業式はだれの名称で卒業証書を交付するのか。 

 （回答）センター長名で行う。卒業証書とは違うものである。 

 （質問）センターは将来的にどうなるのか。 

 （回答）倉吉農協の施設の２階に移転する予定。負担金は市町が負担する。場所

代は倉吉市が負担する。 

生涯学習課長 

・北栄町人権同和教育地区推進員研修会について 

・中央公民館高齢者対象講座シニアクラブ閉講式について 



・北栄町スポーツ推進委員・北栄町スポーツクラブ役員会研修会について 

・生涯学習部長研修について 

・マラソン実行委員会について 

 （質問）地区推進員はどの自治会にもいるのか。 

 （回答）すべての自治会で選出している。 

 （質問）出前講座の毎年の結果について検証されているのか。 

 （回答）実施結果の報告は行う。検証まではしていない。報告書に盛り込むこ

ととしている。 

３ 議 事 

議案第２５号 北栄町教育委員会事務局組織等に関する規則の一部を改正する 

規則の制定について 

原案のとおり承認。 

議案第２６号 北栄町教育委員会事務局事務の専決及び代決に関する規程の一 

部を改正する規程の制定について 

    （質問）代決等決裁者を職名ではなく、あらかじめ指名した職員としてあるが

どういうことか。町長部局とは整合がとれているのか。 

    （回答）組織が室制に変更されたことに伴い、課長補佐の職名がなくなり課長

補佐級の室長が統括することとなった。室が複数あるため、決裁順位を指

名しておくもの。なお、町長部局は以前から室制を導入しているため同様

の表現がすでにしてある。 

原案のとおり承認 

議案第２７号 北栄町教育委員会の職場におけるハラスメントの防止に関する 

要綱の一部を改正する要綱の制定について 

  原案のとおり承認 

議案第２８号 北栄町立幼稚園管理規則の一部を改正する規則の制定について 

 （質問）３園すべての改正か。 

 （回答）北条幼稚園の規則改正であるので、北条子ども円のみが対象となる。 

 （質問）幼保の定員合計２１０人を守らなければならないのか。 

 （回答）児童数を見直しして増となった場合増築はしない。定員は面積を優

先的に考える。今後は就園指導を行う。 

 （意見）定員は決まっているもの。第１希望、第２希望と聞き取ったうえで

就園の指導をすべきである。 

     原案のとおり承認。 

議案第２９号 北栄町立幼稚園保育料減免規則の一部を改正する規則の制定に 

ついて 

     原案のとおり承認。 



議案第３０号 北栄町スポーツ表彰に関する要綱の制定について 

 （質問）スポーツ表彰が必要なのか。本当に表彰すべきものが表彰されている

のか。基準をもっと高いところに設定すべきではないか。 

 （回答）選定をきちっとしていきたい。選考委員会で検討する。 

 （質問）スポーツクラブで出来ないのか。 

 （回答）スポーツクラブは推薦する立場である。 

    原案のとおり承認。 

議案第３１号 北栄町文化財保護委員の選任について 

    原案のとおり承認。 

議案第３２号 町指定文化財の改称について 

 （質問）指定文化財はどれくらいあるのか。 

 （回答）指定されているのは３４。 

    原案のとおり承認。 

議案第３３号 給食費１食の単価について 

 （質問）給食センターの委託は早くても平成２５年度以降となるのか。 

 （回答）その通りである。１年間の費用と業者見積もりとの比較をすることと

している。 

 （報告）アレルギー対応について、２人だったものが現在２５人に対しアレル

ギー対応をしている。 

 （質問）放射能検査はしないのか。 

 （回答）する予定はない。既に食材検査は行われている。 

    原案のとおり承認。 

４ 報 告 

  ・平成２４年３月北栄町議会定例会の一般質問等について 

  ・平成２３年度教育委員会の事務に関する点検評価報告書について 

  ・第２回「子どもの豊かな育ちと学びを支援する連絡会」について 

 （質問）在宅児２名の状況はどうなっているのか。 

 （回答）１名はいったん中央保育所へ入所したが、対応が不可能であったため

対処した。もう１名は倉吉からの転入者である。由良保育所４歳児に重度

のアレルギーを持った児童が入所している。将来的には病弱学級の検討も

しなければならない。 

  ・平成２３年度５歳児検診の進め方について 

  ・平成２３年度言語障がい通級指導教室の通級状況等について 

 

   ・次回教育委員会  定例会 ４月２６日（火）午後１時３０分から 


